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Cores apuntan a 
revisar proyectos 
“no prioritarios” [M 
Edificios consistoriales, estudios y no financiar en un 
100% el REC y el Rally Mundial son algunos ejemplos. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaQestrellaconce.cl 

onsejeros regiona- 

C les se refirieron a 
los ejes y proyectos 

que debieran ser priorita- 
rios y los que debieran ser 
revisados, postergados o 
simplemente recortados. 

Ello, tras el diagnóstico 
realizado por el goberna- 
dor regional, Sergio Gia- 
caman, quien señaló que 
hay obligaciones financie- 
ras de $24.401 millones 
para cubrir proyectos 
arrastrados y más de $15 
mil millones al pago de 
facturas impagas a em- 
presas y proveedores que 
estarían al borde de la 
quiebra. 

Se indicó que esto ha 
significado una reduc- 
ción del presupuesto real 
a $105.672 millones. 

El consejero Luis Santi- 
báñez (REP), presidente de 
la comisión de Presupues- 
to, señaló que “en estos te- 
mas no hay que inventar 
la pólvora. Si uno consul- 
ta a autoridades políticas 
coherentes, vecinos y diri- 
gentes sociales, siempre 
dirán quelos temas de se- 

No digo que no 
hay que apoyar el 
REC o el Rally, 
pero debe haber 
un nuevo modelo 
de inversiones”. 

  

consejero regional 

guridad, salud, servicios 

básicos, educación, ener- 
gía y mejoramiento de ba- 
rrios, son prioridades”. 

Porotra parte, dijo que 
“hay temas que si bien de- 
ben estar en la agenda, pe- 
ro no deben estar en lo in- 

mediato y pueden quedar 
en un contexto de pres- 
cindibles. Estos son los 
proyectos que involucren 
esparcimiento y diverti- 

  

Hay proyectos de 
edificios 
consistoriales que 
son de altísima 
inversión pero hay 
otras prioridades”. 

Claudio Lapostol, 
consejero regional 

mento en donde el Go- 

bierno Regional asume el 

100% del financiamiento 

como por ejemplo, REC o 
el Rally Mundial. No digo 
queno hay que apoyarlos, 
pero debe haber un nuevo 
modelo de inversiones en 

donde se comparta una 
carga equitativa con el 
Gobierno o la empresa 
privada”. 

Finalmente, señaló 

    

     
que “hay municipios que 
insisten en presentar pro- 
yectos de edificios consis- 
toriales como Yumbel y 
Hualpén, cuando son dos 
comunas que, por ejem- 
plo, no tienen hospitales 
¿Cuál es la prioridad? (...) 
Hay que hacer un cambio 
de eje a lo que los munici- 
pios postulan”. 

Claudio Lapostol (REP), 
consejero y presidente de 
las comisiones de Gobier- 

no y de Fomento, expresó 
que “los ejes que no pue- 
den ser por ningún moti- 

vo cambiados son seguri- 
dad, fomento y la tercera 
edad. Hay uno que se me 
escapa en este minuto, pe- 
roson los principales”. 

Respecto a los proyec- 
tos que no serían priorita- 
rios, dijo que “hay que ha- 
cer una revisión de ellos, 
peroyo diría que pasa por 
edificios consistoriales 
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CONSEJEROS DIERON A CONOCER QUÉ EJES DEBIERAN SER PRIORITARIOS EN El FINANCIAMIENTO. 

queson de altísima inver- 
sión y tenemos otras prio- 
ridades”. 

Consultado sobre si se 
refierea los casos de Yum- 
bel y Hualpén, el conseje- 
ro respondió que “habría 
querevisar esos proyectos 
efectivamente, pero hay 
valores que incluso esca- 
pan al presupuesto del 
municipio y las priorida- 
des de la región son más 
complejas. No digo que 
no se vayan a revisar, pero 
usted me preguntó por 
prioridades”. 

El consejero Marcelo 
Rivera (IND-PR), indicó 
que “si hay que priorizar 
los pagos, éstos deben ira 
las organizaciones socia- 
les que quedaron sin fi- 
nanciamiento de sus sub- 
venciones en 2024, los 

proyectos de seguridad 
ciudadana, las obras que 
generen más empleo y re- 

cursos para el Plan de For- 
talecimiento Industrial 
por el cierre de Huachipa- 
to”. 

Sobre los temas no 
prioritarios, la autoridad 
dijo que “hay que poster- 
gar la plata destinada a es- 

tudios y todos aquellos 
proyectos que no generen 
empleo”. 

El consejero Roberts 
Córdova (IND-PS) analizó 
que “la Dipres no ha libe- 
rado alrededor de $40 mil 
millones para cumplir 
con los compromisos de- 
signados, con firmas de 
convenios u obras en eje- 
cución”. 

Por último, el conseje- 
ro de la provincia del Bio- 
bío dijo que “todas las 
obras son importantes, 
pero necesitamos estar 
mancomunados para que 
el presupuesto de la re- 
gión aumente”.0 

MAQUETA DE EDIFICIO CONSISTORIAL DE HUALPÉN. 

edificio consistorial para la comuna 
El alcalde de Hualpén, 

Miguel Rivera, defendió el 

proyecto de nuevo edifi- 
cio consistorial de la Mu- 

nicipalidad de Hualpén. 
El proyecto obtuvo la 

resolución satisfactoria 
(RS) por parte del Ministe- 
rio de Desarrollo Social y 
su inversión considera 
$17.800 millones y el si- 

guiente paso es buscar fi- 
nanciamiento del Gobier- 

no Regional. 
No obstante, hay con- 

sejeros que aseguraron 
que este proyecto no de- 
biera ser prioritario por 
sualta inversión y porque 
hay ejes más importantes. 

Ante ello, el alcalde Ri- 
vera dijo que “invito a los 
consejeros regionales que 
dicen que no es una prio- 
ridad a que visiten nues- 
tro municipio, que ha- 

blen con los hualpeninos, 
con los funcionarios a 

quienes seles va la electri- 
cidad constantemente, 

que están hacinados”. 

“Les pregunto también 
si creen que es normal 

que Tránsito esté funcio- 
nando al costado de un 

supermercado, y que el 
grueso de funcionarios es- 

té en una escuela que dejó 
de ser escuela”, agregó. 

17800 
millones de pesos es la 
inversión para el edifi- 
cio consistorial de 
Hualpén. 

Por último, señaló que 
“el edificio es una necesi- 
dad histórica”.0
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